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子どもたちの自主性を育てたい

南が丘小学校長 吉 川 聖

「マスクありますよ」２週間ほど前だったでしょうか、函館のドラッグストアで、店員さんに声

をかけられました。振り向くと箱の中に大小２種類の６０枚入りマスクがぎっしりと詰まっていま

した。私も２箱購入できましたが、私の購入の後、一気に人だかりができ、瞬く間に箱は空に。完

売まではものの３０秒もかからなかったと思います（今思うと、マスクが手に入ったのは非常に幸

運でした）。猛威を振るう「新型コロナウイルス」。北海道での感染や小学生児童の感染などの報道

等が流れるたびに、「江差は大丈夫だろうか」と、不安に感じる保護者・地域の皆様も多いと思われ

ます。このような状況の中で私たち自身ができること、それは、風邪やインフルエンザ予防と同様

に、マスクやティッシュ・ハンカチ、袖を使って口や鼻をおさえる「咳エチケット」や石けんを使

った手洗いなどの感染症対策です。先日学校から「新型コロナウイルスに関する対応について」保

護者向けの文章を配布しておりますので、感染予防のためにご家庭でのご協力をお願いいたします。

さて、来週から３月です。弥生 ３月、春の鼓動を感じる季節となりました。いよいよ令和元年

度の教育活動も残り１か月となりました。先日の今年度最後の参観日全体懇談で教頭より学校評価

結果の説明もさせていただきました。次年度に向けた具体的な取組は４月に保護者の皆様にお話し

しますが、子どもたちの自主性を身に付けることを重視しなければならないと考えております。

一斉参観日が行われた週のある朝、ランドセルに大きな画用紙を挟んで登校してきた３年生がい

ました。「おはようございます。何を挟んできたの？」のこちらの問いに「選挙ポスターです」とい

う答えが返ってきました。きっと家で選挙ポスターに色などを塗る作業をしてきたのでしょう。そ

の選挙ポスターが児童玄関前に張り出されました。特に今回の選挙から被選挙権が与えられ、児童

会役員に立候補できる３年生には、特別な思いでこの取組に参加しているのではないでしょうか。

もちろん３年生のみならず、他の学年のポスター等を見ても、この選挙にかける思いを犇々と感じ

ます。

小学生段階の子どもたちは様々な取組に対して「やりたい！」という好奇心が旺盛です。しかし

その思いがなかなか「できる」に繋がらないことがあります。また「やりたい」という思いに対し

て、私たち大人が「まだ早い」、「すぐあきるのだから」、「できるわけないでしょう」と発言してし

まうことはないでしょうか。ご存じの方々も多いと思いますが、「踏むな 育てよ 水そそげ」とい

う標語があります。この標語は、あの有名な放浪の天才画家 山下 清を育てた「八幡学園」の教

育理念です。子どもたちのやる気に対して私たちがしっかりと水をそそぎ、子どもたちを育ててい

かなければならない大切さを教えてくれる素晴らしい言葉だと私は思っています。子どもたちの「『や

りたい』という思いを『できる』」に導いていくのが学校の大切な役割りです。子どもたちの今回の

児童会選挙への取組、そして当選後の児童会役員としての自主的、自発的な取組に対し、しっかり

と子どもたちに寄り添いそして見守り、子どもたちの成長を支えていきたいと考えております。

と書いた後の臨時休校。学校が早く正常に戻ることと、感染拡大の防止、更には感染された全国、

全世界の皆様の回復を願うばかりです。
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校内書初め展 ～力作ぞろいの作品です～
冬休み明けから各学年で取り組まれていた書初め（１・２年生は硬筆、３年生以上は毛筆）。２月中旬に審査が行

われ、入賞者が決まりました。

どの作品ものびのび大きく書かれ、審査の先生方も悩んでいたようです。全作品は校内ホールにて掲示中です。

入賞者：左から金賞・銀賞・銅賞です

【１年生】 さん さん くん

【２年生】 くん くん くん

【３年生】 さん さん くん

【４年生】 さん さん くん

【５年生】 さん さん さん

【６年生】 さん さん くん



子どもたちの頑張りはいかがでしたか？
２月２１日（金）に、今年度最後となる参観日が行われました。ご多用の中、多くの

保護者の皆様のご参観ありがとうございました。たくましく成長した子どもたちの様子

はいかがでしたでしょうか？各学年ほどよい緊張感の中授業が行われました。

授業参観後の全体懇談では、学校評価から今年度の南が丘小学校の取り組み、来年度

の課題の報告をさせて頂き

ました。その後学級懇談を

行い、各学級の一年の振り

返りを行いました。
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○すべての児童がわかる授業づくり
○家庭学習の習慣化に向けた取組
○学習・生活スタンダード（ルール）の意識化
○教職員の資質能力の向上（人材育成）
○業務改善
○日常の授業の改善 等

新型コロナウィルス感染症について
北海道でも感染拡大が懸念される、新型コロナウイルス。保護者の皆様、

地域の皆様におかれましても、すでに十分留意されていることとは存じます

が、今一度感染症対策へのご協力お願いいたします。

今できる

予防の一つ

は、正しい

手洗いと咳

エチケット

です。

これらを

徹底して、

予防に努め

てほしいで

す。

６年生スキー遠足
２月２０日（木）６年生スキー遠足が七飯スノ

ーパークで行われました。今年度は雪が少なく湯

ノ岱で行われる予定だった４年生以上のスキー授

業はすべて中止になり、遠足も行えるか危ぶまれ

ましたが、前日

まで雪が降り続

け、さらに当日

は駒ヶ岳が一望

できるほどの快

晴となり、最高

のスキー遠足に

なりました。

南が丘小に鬼が来た！
２月３日は節分。最近では豆まきより恵方巻きを食べることが

多くなったような気もしますが、南が丘小学校には鬼がや

ってきました。それも赤鬼と青鬼です。この日はどの学年

もなんだかそわそわ。特に低学年は楽しみなような怖いよ

うな・・・

鬼が登場した学級では、職員室からも聞こえるような歓

声？が上がりましたが、みんな一生懸命豆を鬼にぶつけ無

事退治できました。きっと今年１年福が来ることでしょう！

第３回学校運営協議会（ＣＳ）開催
２月１４日（金）に、第３回の学校運営協議会が行われ、３点について熟

議しました。

○来年度委員の確認（右図）に

ついて。来年度第１回目のＣ

Ｓで会長 /副会長を決定します

○学校関係者評価について

参観日でお話しした評価です

○来年度学校経営について

校長より来年度の学校経営に

ついて説明があり、熟議を行

い承認していただきました。詳しい計画については、４月の第１回目のＣＳ

で説明・確認していきます。

保護者の皆様のご理解・ご協力を

お願いいたします。

３月は、例年６年生を送る会等多くの行事を行

ってきましたが、新型コロナウイルス感染症拡大

防止に伴い、学校が臨時休校となり、中止を余儀

なくされております。

子どもたちが楽しみにしていた行事や準備を進

めていた行事ができるなくなることは大変残念で

す。

しかし今大切なことは、子どもたちの命を守る

ことだと考えております。そのような中で学校と

しても今できることをしっかりと考え、取組をし

ていきたいと思います。

尚、今後卒業式や修了式、またまだ終えていな

い学年の学習等の問題があります。卒業式等の内

容、今後の学習については、後ほど説明をさせて

いただきます。

保護者の皆様には、多大なるご迷惑をおかけし

ております。子どもたちに関わって何かご相談等

がありましたらご遠慮なく南が丘小学校（電話52

-0524）までご連絡ください。

本来なら、巻頭言にて臨時休校も含めご説明を

いたすところ、このような形でご説明させていた

だきますことをお許しください。

南が丘小学校 校長 吉川 聖


